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Rumeur  
Pentecôte 

L’Esprit Saint
C’est le feu qui saisit les entrailles de l’âme pour souffler la foi.

C’est la brise légère sur mon visage pour me parler de toi.

C’est la lumière de l’espérance dans le plus grand que soi.

C’est la lecture familière des Apôtres parlant en langues.

C’est la flamme jamais rassasiée de cire qui brûle le cœur épris de Toi.

C’est le printemps entêtant de senteurs qui se mêlent aux couleurs de 
la joie.

C’est la fleur sur la vigne et sur l’acacia.

C’est la pivoine épanouie au soleil de ton aura.

C’est l’avènement de l’Esprit sur l’Eglise déjà là.

Bénis ton Eglise, Seigneur, bénis -là.

Amen



Viens, Esprit Saint

Je suis né un jour de Pentecôte, cela me prédestinait à avoir un 
attachement particulier à l’Esprit Saint. 

En quittant ce monde, Jésus a dit : « Je vous laisse mon Esprit » et 
non l’Esprit. C’est là un aspect incroyable de la foi. Dieu nous est 
accessible en trois personnes. On peut prier les trois comme on le 
souhaite et lorsque on les invoque en même temps, c’est parfait. 
Je demande tous les jours à l’Esprit de veiller, d’aider, d’être 
présent dans mes paroles, mes décisions. Je crois en lui de tout 
mon cœur, car Jésus nous a dit qu’il serait la force agissante dans 
notre monde, qu’il serait là avec nous jusqu``à la fin des temps.

L’Esprit Saint, c’est le Christ, et le Christ, c’est l’Esprit Saint. C’est 
le modèle exemplaire de générosité, de beauté, de bonté, 
d’amour total.

J’aime réciter cette prière  : » Viens Esprit Saint, par la puissante 
intercession de Marie. Elle m’aide quand il s’agit de prendre des 
décisions quand les choix sont difficiles à faire. Je demande 
toujours de l’aide à l’Esprit Saint, il ne m’a jamais laissé tomber.

Beaucoup de gens vivent des jours très difficiles en ce moment, 
sont dans lechagrin, alors je les confie à l’Esprit Saint dans ma 
prière. Récemment il y a eu plusieurs moments de belles 
surprises, de demandes qui ont été exaucées. Un de mes amis 
était au bord du suicide, je commençais à avoir très peur. Alors 
j’ai insisté auprès de lui pour qu’on prie ensemble. Ill a refusé 
tout net  :  » Non, les prières, c’est rien, ne perdons pas notre 
temps. » J’ai quand même beaucoup prié pour lui. Le lendemain, 
il m’a rappelé en me disant qu’il allait beaucoup mieux.



Les liens avec l’Esprit sont très simples, il ne faut pas s’imaginer de 
grandes envolées impressionnantes. C’est très confidentiel, très 
intérieur et très secret. Laissons-le agir, offrons-lui toute notre 
confiance.                                      Michel Lonsdale  ( comédien français)

Quels sont les dons de l'Esprit ?

«
   amour joie paix patience bonté

 bienveillance fidélité douceur maitrise de soi  

Cette liste, tirée de l’Epître de Paul aux Galates (5, 22-23), nous dit que, 
nos efforts pour traduire en vie les dons reçus, ne resteront pas vains.



Histoire d’image

Il aurait tant aimé pouvoir. Mais il ne pouvait pas. Non il ne pouvait 
croire. Non pas qu’il pensât son existence impossible, ni que l’idée de 
Dieu lui fut étrangère. Non c’est l’image qu’il en avait qui le rebutait. 
Ratatinée. Jaunie, poussiéreuse. Au soir de sa vie, il s’étonnait de n’avoir 
sur Dieu que les images de son enfance. Un Dieu dont il avait eu si peur 
qu’il avait refusé de grandir avec lui.

Sa compagne n’était plus là. Les jours s’en trouvaient allongés de silence 
et d’ennui. Depuis son fauteuil il pouvait contempler, posées sur la 
commode, quelques photographies. Elles renvoyaient au bonheur qu’il 
conjuguait au passé, ces moments fugitifs qu’un semblant d’éternité 
emprisonne dans un cadre laqué. Il y avait ces visages qui aujourd’hui 
n’étaient plus et qu’une mémoire indisciplinée n'avait pas su garder 
toujours. Que d’efforts parfois pour retrouver un nom. Il lui était même 
arrivé de ne pas se reconnaître, un court instant bien sûr, le temps d’une 
plainte et d’une frappe sur le front. Mais le temps aussi pour qu’un 
sentiment désagréable s’insinue, comme un frisson dans la nuit : devant 
son visage oublié, il s’était senti étranger.

C’est une nuit que cela arriva. Une de ces nuits lourdes où le mauvais 
sommeil laisse les pensées vagabonder. Agitées, turbulentes, elles le 
poussèrent hors du lit. Son fauteuil l’accueillit en gémissant. Il savait les 
habitudes du maître. Il aurait pu dire les gestes lents, les tremblements 
de la main, le regard arrêté juste au sommet de la commode. Mais il 
n’aurait pu prévoir le premier sursaut, puis le second, ni les larmes, ni 
les paroles nouvelles qui coulaient en prière. Comme il s’était senti 
étranger à lui-même sur la photographie , le vieil homme sut que Dieu 
se sentait étranger à l’image fixe, sans vie qu’il avait conservée de lui. 
Alors même que la lumière se faisait en lui, revenaient en sa mémoire 
les mots qu’obstinément, sa compagne répétait autrefois : « l ’Eternel est 
mon berger, je ne manquerai de rien, il restaure mon âme. »

Les premières lueurs de l’aurore annonçaient un jour nouveau. Il 
pouvait croire maintenant.



prière

Je ferme la porte

Prière Seigneur Jésus Christ, je croise les bras sur ma poitrine au 
soir de cette journée, je fais une pause et je ferme la porte afin que 
personne ne puisse entrer, et troubler le silence qui est en moi, au 
plus profond de mon cœur, silence qui est en moi, là où est ta 
demeure.Les soucis et les problèmes de la journée n’y ont pas 
d’accès.La peur de l’avenir n’a pas non plus le droit d’y entrer.

Les personnes à qui j’ai accordé mon temps aujourd’hui, mes amis, 
tout reste à l’extérieur.

Je pense à eux et je prie pour eux. Mais je ferme la porte ainsi je 
peux être en cet instant, seul avec toi.

Bénis, Seigneur, ce moment de rencontre avec toi.

Amen                  Anselm Grün



Un artiste à St Paul

Savez-vous que notre paroisse a vu la naissance d’un grand artiste ?

Etienne Delessert est né le 4 janvier 1941 à la cure de St Paul. Son père 
était un des deux pasteurs de la paroisse qui y est resté jusqu’en 1960. 
Deux ans après sa naissance Etienne a perdu sa maman. Il a été 
ensuite élevé par la seconde femme de son père. 

Il est devenu un graphiste et un peintre célèbre qui a confectionné et 
édité un grand nombre de livres pour les enfants notamment. Il a 
beaucoup travaillé avec Jean Piaget. Il a créé un petit personnage avec 
un grand chapeau-champignon rouge appelé Yok-Yok.

Il part ensuite pour Paris puis pour les Etats Unis en 1995.

La Commune de Lausanne lui avait confié au paravent la création de 
peintures murales pour le collège des Bergières. Ces peintures existent 
toujours mais, hélas, elles sont en très mauvais état, la ville ne les 
ayant pas entretenues.

Etienne Delessert est mort aux Etats unis le 21 avril 2024. 

Il avait gardé des sentiments d’affection pour Lausanne, puisqu’il lui a 
offert une grande partie de ses œuvres. Une exposition lui est 
actuellement consacrée au Musée Arlaud.

                                                                                                      Josette Zumstein



Les abeilles

Les abeilles ne savent pas tout. Elles reviennent des arbres en fleurs. 
Nous y sommes allés faire nos provisions pensent-elles. Les abeilles ne 
savent pas qu’en visitant les fleurs, elles remplissent de fruits nos 
corbeilles de demain. Les abeilles, dans les fleurs croient chercher 
seulement leur nourriture, croient travailler seulement au profit de la 
ruche. Elles ne savent pas qu’elles laissent derrière elles des arbres 
fécondés et que chaque fleur, grâce à elles va maintenant pouvoir 
travailler à un fruit.

Notre vie, aussi, fait beaucoup plus, parmi les hommes, que ce que 
nous croyons faire. Notre voix, par exemple, laisse partout beaucoup 
plus que ce qu’elle dit  : la manière de dire le respect qu’elle contient, 
l’amitié qu’on y sent : douceur de notre voix, cadeau de notre voix.

Notre voix, comme une abeille dans les fleurs, laisse dans les cœurs 
bien plus que les mots, et même dans le cœur de Dieu.

                                                                                              Philippe Zeissig
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 Evénements extra muros
…avec un peu d’avance et à noter dans les agendas !

dimanche 27 juillet Culte en forêt au refuge d’Etagnières

28 juillet 2024

…un peu d’humour


